

## ACTA DE LA SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DE PROXIMIDAD DEL DISTRITO DE USERA.

El día 24 de noviembre de 2022 a las 17 horas, en el salón de actos de la sede de la Junta Municipal de Distrito de Usera, Avda. de Rafaela Ibarra 41, se celebra la sesión del Consejo de Proximidad del distrito de Usera, presidido por el coordinador del distrito, Angel Herraiz Lersundi y con la asistencia de las siguientes personas: Ana Isabel Gutierrez, consejera de proximidad, Salido Carudano Antonio, Sierra Crespo Jose Antonio, Diegez Gallego Mari Paz, Fernández Aldea, María Pilar, Fernandez Gonzalez, Gonzalez Notario, Miguel Francisco, Hernandez Simon, Carmen, Morales Peña, Felipe, Asociación Cultural Bolivia sin Fronteras, Asociación Cau Rugby, Esther Sanchez Riego, Alberto Comeche Gutierrez, Juan Carlos Martínez Escriban, Sara Paniagua Torrijos. Ruben Fernandez Benegas, Esteban Rodriguez Regueira, Luis Gonzalez Fernandez, Miguel Angel Gonzalez Rivero, Juana Martín Chapinal, Luis Gonzalez Fernandez, Miguel Angel Gonzalez Rivero, Carina Arias Gallego, Begoña Garcia Santiago, Actúa de secretario Jose Antonio Ramos Medrano,

Se tratan los puntos incluidos en el orden del día;

1. Intervención de la Presidencia del Consejo de Proximidad.
2. Presentación de Propuestas realizadas por la Mesa de Medio Ambiente.
3. Presupuestos y la planificación de las mesas para el año 2023.
4. Informe anual de evaluación del consejo de proximidad.
5. Sugerencias y preguntas.

### 1. Bienvenida de la Presidencia del Consejo de Proximidad.

Por parte del coordinador del distrito, en sustitución de la concejal presidenta, se da la bienvenida a los asistentes a esta sesión del Consejo de Proximidad.

### 2. Presentación de Propuestas realizadas por la Mesa de Medio Ambiente

Por parte de los representantes de la mesa de medio ambiente se exponen las propuestas que tienen preparadas para su elevación al pleno de la Junta Municipal de Distrito, que todavía no han sido elevadas al pleno al no haberse convocado hasta la fecha el consejo de proximidad, que según el reglamento tiene que celebrarse una vez al trimestre, por lo que se han perdido tres reuniones,

Las propuestas concretas que la mesa de medio ambiente presenta para su elevación al pleno de la Junta Municipal de distrito, una vez obtenidos los informes de viabilidad favorables, son las siguientes:

- a) Ayuntamiento promotor de energía limpia.
- b) Instalación de fuentes en plazas y áreas infantiles, concretando la propuesta en 8 puntos del distrito para la instalación de fuente.



- c) Mejora del entorno y las capacidades del huerto comunitario de San Fermín
- d) Celebración de jornadas de movilidad ciclista mensuales en los barrios de Usera

Tras la exposición del contenido de estas propuestas el consejo de proximidad decide elevar las tres primeras propuestas al pleno del mes de diciembre y la cuarta al pleno de enero, siguiendo de esta forma el orden de su elaboración por parte de la mesa de medio ambiente

### 3. Presupuestos y la planificación de las mesas para el año 2023

Por parte del coordinador del distrito se informa que los presupuestos municipales para el año 2023 están pendientes de su aprobación definitiva y relaciona las principales obras que está realizando en estos momentos el distrito y las actuaciones recogidas en los presupuestos del año 2023, con la indicación de que alguna de estas obras, por su entidad, tienen carácter plurianual, por lo que se recoge tanto en los presupuestos del año 2022 como en el 2023.

En cuanto a la planificación de las mesas para el año 2023, por parte de la mesa de medio ambiente se informa que se va a seguir con la misma intensidad con la que han trabajado a lo largo de este año. Por parte de la mesa de cultura se informa que en este año 2022 solo se ha convocado una sesión que no pudo celebrarse por falta de quorum. Por parte de la mesa de bienestar social se informa que han mantenido dos reuniones a lo largo de este año y tienen una próxima reunión a mediados de diciembre a ver si consiguen que haya quorum. La mesa de participación ciudadana ha celebrado la sesión de constitución. La mesa de seguridad no ha llegado a reunirse por falta de quorum, animando a que puedan apuntarse más personas o asociaciones para su constitución, dada la importancia que tienen los temas de seguridad. Por parte del coordinador del distrito se informa de la celebración de las Juntas y Consejos de Seguridad a la que asisten los representantes de las policías nacional y municipal y se informará de la fecha del próximo Consejo de Seguridad.

### 4. Informe anual de evaluación del consejo de proximidad

Por parte de la consejera de proximidad, Ana Isabel Gutierrez, se da lectura al informe de evaluación de las actividades del consejo de proximidad que se incorpora como anexo a la presente acta.

### 5 Sugerencias y preguntas

Carmen Hernandez en el turno de sugerencias y preguntas expone su queja por la tardanza en la celebración del consejo y su poca actividad, lo que demuestra el poco interés por parte de la Junta Municipal. La mesa de medio ambiente ha presentado un escrito de disconformidad y quiere saber si les ha llegado a todos y si se le va a dar contestación. Miguel Gonzalez reitera la exposición que ha hecho Carmen Hernandez y pregunta porque se ha llegado a esta situación. No han tenido contestación al escrito que han presentado y su mesa tiene muchas dificultades para ponerse en comunicación entre ellos. El coordinador del distrito se ofrece a mantener una reunión la próxima semana para tratar estos temas que exponen. Posteriormente, se efectúan diversas alegaciones en relación con este mismo tema, sobre la dificultad de la comunicación, la disponibilidad de los correos



electrónicos y las limitaciones en materia de protección de datos, temas que serán abordados en la reunión que se celebrará la próxima semana en la Junta Municipal.

Martin Fernandez interviene a título personal, como vecino del distrito, aunque le hubiera gustado que estuviese constituida la mesa de movilidad. Realiza una propuesta para la mejora de Madrid Rio en su zona próxima al Nudo Sur y el Parque Lineal del Manzanares consistente en prolongar los túneles 150 metros, y llevarlos hasta la salida de calle Vado y por el túnel interior hasta la C. Teresa López Valcárcel. Esto supondría eliminar el trezado de tráfico de la calle Vado, eliminar la pasarela elevada de hormigón, la mejora de la glorieta de Cádiz y conectaría mejor Madrid Ro con el Parque Lineal del Manzanares. Por parte del coordinador del distrito se indica que la obra de soterramiento de la calle 30 fue una obra de gran envergadura y que en muchas zonas piden su ampliación. Ante la entidad de la propuesta se le facilita el correo electrónico de la Junta Municipal para que envíe esta propuesta de la que se dará traslado al área de gobierno de obras y equipamientos.

Felipe Morales interviene para quejarse de la situación de abandono en la que se encuentran muchos mayores, por el cambio de sentido de alguna calle sin avisar y por el estado de abandono del barrio, aunque es cierto que ahora se están haciendo algunas cosas. Por parte del coordinador del distrito se indica que, si bien todo es mejorable, los servicios sociales están realizando una labor muy importante de apoyo a los mayores, y se ofrecen muchos servicios. Nunca se habían asfaltado tantas calles en Usera y si bien se ha podido producir algún problema puntual en la ejecución de estas obras la mejora ha sido muy importante. Y se están llevando a cabo varias actuaciones de mejora en la zona de Orcasitas. Mari Paz Dieguez, de la mesa de mayores, indica que ella conoce bien el tema de mayores y no cierto decir que están abandonados, hay servicios importantes como la atención a domicilio con unos profesionales que realizan una muy buena labor de ayuda y apoyo a los mayores.

Martin toma la palabra para indicar que en la plazoleta de Dolores Barranco con Julio Merino se ha puesto un monolito con un oso panda y las placas están en inglés y en chino, pero no en castellano y se ha arreglado la plaza pero no las orejetas de la calle Olvido. El coordinador responde que en breve se va a instalar la inscripción también en castellano y está prevista una remodelación de la calle Dolores Barranco, en la que posiblemente se incluya el arreglo de las orejetas de la calle Olvido.

Y no habiendo más asuntos a tratar finaliza la sesión a las 18,45 horas.

EL SECRETARIO DEL DISTRITO

José Antonio Ramos Medrano

Firmado electrónicamente



Información de Firmantes del Documento



JOSE ANTONIO RAMOS MEDRANO - SECRETARIO DE DISTRITO  
ANGEL RAFAEL HERRAIZ LERSUNDI - COORDINADOR DISTRITO  
URL de Verificación: [https://servpub.madrid.es/VECSV\\_WBCONSULTA/VerificarCove.do](https://servpub.madrid.es/VECSV_WBCONSULTA/VerificarCove.do)

Fecha Firma: 28/11/2022 10:22:13  
Fecha Firma: 28/11/2022 10:24:32  
CSV : 10NVOUJLNCNSQRP68

